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  会議録（要点筆記） 

会  議  名 わた SHIGA輝く国スポ・障スポ米原市実施本部 第２回総務企画専門委員会 

開 催 日 時 令和６年７月 12日（金） 午後７時 00分～午後８時 25分 

開 催 場 所 米原市役所本庁舎コンベンションホール 

出  席  者 別紙のとおり 

協議事項 協議経過のとおり 

結論（決定した方

針等） 
協議経過のとおり 

協 議 経 過 

（主な質問、意

見） 

 （司会進行：横田課長、説明：渡辺） 

１ 開会挨拶（丸本委員長より挨拶） 

 ・本日はお集まりいただきありがとうございます。 

 ・伊吹地域の土砂災害の少しでも早い復興を祈っている。 

 ・国スポ・障スポは日が決まっており、後に伸ばすことはできない。 

 ・44 年ぶりの開催とのことで、決めなければならないこと、するべきこ

とがたくさんある。 

 ・国スポ・障スポ開催への機運が徐々に市内でも盛り上がってきている

と感じている。 

 

２ 報告事項 

① 花いっぱい運動の取組について 

（事務局より説明） 

・資料１ページに記載のあるとおり、滋賀県国スポ・障スポ実行委員会

より８月上旬から９月上旬の間に花いっぱい運動の取組に関係する資材

を各学校に配布予定。 

・資材は県から各学校に配布され、その後、各学校で育成、リハーサル

大会の会場設営時に会場に運搬、装飾する予定。 

・新幹線が停車する駅であることから、米原駅も装飾する必要がある。 

 

② 学校観戦の段取りと対策について 

（事務局より説明） 

・資料４ページのとおり各学校から学校観戦の希望を募っており、現在、

資料３ページのとおり希望いただいたすべての学校が、いずれかの試合

を観戦できるように調整している。 

・資料３ページの内容で、担当課と調整済みであり、今後は、バス業者

を決定し、引き続き調整を行っていく予定。 

・リハーサル大会には観客が少ないことが想定される。 
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③ 職員動員、スポーツ関係者等協力依頼スケジュールについて 

(事務局より説明) 

 資料には当初予定していたスケジュールが記載されていますが、現時点

で遅れが生じている。 

 本専門員会では、現時点での検討しているスケジュールを説明させてい

ただく。 

 ７月中旬ごろ、市職員、スポーツ関係団体、ボランティアスタッフに動

員・協力依頼予定をしている。 

 その後、８月上旬ごろ協力いただける方が確定した段階で、業務内容を

調整、８月中旬ごろには、業務内容を確定し、８月下旬頃には、この後、

御協議いただきます実施マニュアルを確定させようと考えている。 

 その後、９月ごろにスタッフ説明会を開催することを予定している。 

 スタッフ説明会については、スタッフ全体への説明会を実施するのか。

各業務責任者に事前に説明し、業務当日、業務責任者より業務の説明を

していただくのかは、現在検討中。 

 

３ 協議事項（司会：専門委員長（丸本氏） 説明：渡辺） 

① 庁舎の活用について 

（事務局より説明） 

 資料６ページに 10月 18日ユニホック競技と記載があるが、資料の誤り。

削除していただきたい。 

 国スポ・障スポ本大会開催時には、米原駅を多くの方が利用されること

が予想される。 

 米原駅を利用された方に米原市の魅力を PR するために、資料６ページ

の通り、米原市役所の本庁舎の施設を予約しており、資料７ページ庁舎

活用提案のとおり活用方法を検討しているところ。 

 表の左側には活用スペースを記載しており、右側には該当する活用スペ

ースで実施できるであろう、活用方法を記載している。 

 現在、それぞれの活用方法を実施できないか、関係課に調査を行ってい

る状況で、今後、どのように本大会時に庁舎を活用していくのかを検討

している状況。 

 今後は、庁舎の活用について、全体をプロデュースをしていただけるよ

うな外部団体に委託することも検討している、 

（委員より意見） 

・選手や、関係者がどこまで米原駅、庁舎を利用される想定か。 

➢当初は非常に多くの方が来ることを想定していたが、米原駅から総合開

会式会場へのシャトルバスを計画されていないことが判明した。そのた

め、当初の予定ほどは多くの方が来られないかもしれない。 
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しかし、米原駅を利用されることはおられるため、その方たちに米原を

PRする必要はある。 

 

② 米原市炬火・採火イベント実施計画(案)について 

（事務局より説明） 

 第１条は、本実施計画を策定する目的を定めている。本実施計画は第 79

回国民スポーツ大会・第 24 回全国障害者スポーツ大会米原市市民協創

基本計画に基づき、炬火イベントの実施について、必要な事項を定める

もの。 

 第２条から第４条で、炬火イベントの実施方法、実施内容、実施時期に

ついて、定めている。 

 現時点では、炬火・採火イベントの具体的な内容までは決定しておらず、

本協議事項では、実施する計画を御協議いただくものとなっている。 

 びわこ国体時のような聖火ランナーのようなことはしない予定。 

 

③ 米原市案内所・休憩所設置計画（案）について 

（事務局より説明） 

 第１条には、目的を定めている。本計画は、わた SHIGA輝く国スポ・障

スポに参加する選手・監督・競技役員その他大会関係者および一般観覧

者に対し、様々な面から案内を行う案内所および憩いの場、交流の場と

して利用するための休憩所の設置および運営に関して、必要な事項を定

めるもの。 

 第２条では、案内所の設置について定めている。 

 第３条では、総合案内所、受付案内所および休憩所について定めている。

総合案内所の設置予定か所は米原駅、近江長岡駅としている。 

 米原駅と、近江長岡駅に総合案内所を設置する理由としましては、米原

駅については、全国から選手・観客等が利用されることが想定されるこ

とから、滋賀県実行委員会と米原市が共同で総合案内所を運営する予定

をしているため。 

 近江長岡駅については、ホッケー競技会場の最寄り駅であるため。 

 受付案内所および休憩所は、各競技会場に設置することを予定してい

る。 

 第４条、第５条では、設置期間、開設時間を定めている。 

 第６条では、それぞれの業務内容について定めている。 

 米原駅の総合案内所は、改札を出たところの正面で運営する予定。 

 近江長岡駅の総合案内所については、近江長岡駅内のカフェと協力して

行えないか検討中。 

（委員より意見） 



4 

 

・近江長岡駅は無人駅となっている。総合案内所を運営するのであれば、

その期間だけでも駅員を設置するなど対応を検討いただきたい。 

 

④ 米原市遺失物・拾得物取扱実施要項（案）について 

（事務局より説明） 

 第１条は、本要項の趣旨を定めている。本要項は、わた SHIGA輝く国ス

ポ・障スポ米原市実行委員会が管理する競技会場、練習会場および駐車

場等で、遺失物および拾得物の届出があった場合の取扱いについて、必

要事項を定めるものとなっている。 

 第２条では、遺失物・拾得物が届けられた際の、取扱いおよび保管方法

を定めている。 

 第３条から第５条には、遺失物・拾得物が届けられてからの、届出等の

処理方法、返還の際の通知、所轄警察署への引き継ぎ方法を規定してい

る。 

 

⑤ 米原市売店設置運営要項（案）について 

（事務局より説明） 

 第１項は、本要項の趣旨を定めています。本要項は第 79 回国民スポー

ツ大会・第 24 回全国障害者スポーツ大会米原市歓迎接伴基本計画に基

づき、売店の設置および運営について、必要な事項を定めるものです。 

 第２項から第６項で、設置場所、設置期間、開設時間、出店数等につい

て、定めております。 

 販売品目については、第７項に記載しております６点を定めています。 

 第８項以降で出店者条件、出店に係る手続きの関係、禁止事項等を定め

ております。 

（委員より意見） 

・出店料は徴収するのか。 

➢別途定める出店募集要項にて出店料を定める予定。 

・おもてなし広場等でテント等を設置し、飲食スペースを設けるのか。 

➢本大会、リハーサル大会どちらも設ける予定。 

 ただし、リハーサル大会については、本大会時より小規模になる予定。 

・リハーサル大会時にも、売店は設けるのか。 

➢キッチンカーをお呼びする予定をしているが、現時点では詳細まで決

定していない状況。 

・リハーサル大会は９月に開催される。本日の専門委員会では、リハー

サル大会で出店される売店について、協議するものではないのか。 

 

⑥ 国スポ・障スポ関係イベント実施計画（案）について 
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（事務局より説明） 

 本イベント実施計画では、国スポまでの日にちのカウントダウンと、国

スポ開催何日前にどのようなイベントを実施予定なのかを記載してい

る。 

 イベント開催日として予定している日にちは、国スポ開催まで 470日前

などキリの良い数字や、前回の琵琶湖国体から 44 年ぶりとなることに

着眼点を置き、開催日まででぞろ目の日数の数字としている。 

 参考までに、444日前である、昨日７月 11日（木）には、資料に記載さ

れている、職員ポロシャツ着用の日の実施は叶いませんでしたが、国ス

ポ・障スポ強化指定選手指定書交付式を開催し、国スポ・障スポ大会へ

の機運醸成を図った。 

 ここに記載されているイベント以外で、開催可能なイベントがあれば、

御意見いただきたい。 

（委員より意見） 

・カウントダウンボードの数字の記載が小さいとの指摘があったと思わ

れるが、対応いただけたのか。 

➢カウントダウンボードについては、十分な検討をできていない。しか

し、滋賀県実行委員会が県内の施設に設置されている、電光掲示板型の

カウントダウンボードの設置については、検討している。 

 

⑦ リハーサル大会実施マニュアル（案） 

（事務局より説明） 

 本実施マニュアルは、リハーサル大会当日の競技会係員、競技会補助員、

ボランティアスタッフのスタッフ資料となっており、本マニュアルを参

考に従事いただくこととなるもの。 

本実施マニュアルは現時点のものであり、今後、リハーサル大会当日

までに、ブラッシュアップしていく予定。 

 44 ページから 47 ページまでリハーサル大会の実施要項を添付してい

る。 

 資料 52ページから 57ページまでで大会全体に関係するスケジュールを

記載している。 

 資料 58ページから 60ページまでに競技会場配置図を掲載している。 

競技会場配置図には、各競技会場内のテントの配置や観覧席、実施本部

などが記載されている。 

 資料 59 ページに掲載しております、伊吹第 1 グラウンドの競技会場配

置図の右側駐車場のところに、おもてなしエリアを記載している。 

本配置図では、記載されていないが、おもてなしエリアにはスポーツ体

験コーナーや飲食スペースを設置する予定をしている。 
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 資料 61ページから 62ページに従事者一覧を掲載している。 

従事者一覧に実際に行っていただく業務内容も記載している。 

現時点では、スタッフが確定されていないため、氏名の欄は事務局以外、

すべて空白となっていますが、今後、スタッフや業務内容が確定してき

ましたら、順次更新していく予定。 

 資料は 65ページから 67ページに、大会共通認識事項について記載され

ている。 

大会共通認識事項では、語句の説明や、全体の集合・解散時間、服装、

昼食および休憩など全体に関係することを記載している。 

また、今年度のリハーサル大会では、大会係員連絡掲示板として、「LINE

オープンチャット」の利用し、大会係員の連絡交換をスムーズに行うこ

とを検討している。 

 資料 68ページから資料 70ページまでの各日ごとの駐車場配置図が掲載

されている。 

この駐車場配置図に記載されている駐車場は現時点のものであり、今

後、各施設と協議を行い、随時更新を行っていく予定。 

 資料 73ページからの班別業務内容について、掲載されている。 

業務内容については、先ほど説明しました、従事者一覧に記載のある業

務内容を、業務ごとに分けて記載している。 

班別業務内容に記載されている内容は、全体を通して、上から従事時間、

従事場所、休憩場所、業務内容、業務内容の詳細、業務終了後の流れを

記載している。 

総務企画専門委員会に関係する業務を抜粋し、具体的な業務内容を説明

した。（以下の３点について、業務内容を説明した。） 

＊総務・受付案内係（P73~75） 

＊式典表彰係（P76） 

＊おもてなし係（P82） 

 最後に資料 91ページに、緊急時の対応マニュアルを記載し、落とし物、

危険物、悪天候時の対応等の緊急時の対応を記載している。 

 現時点で確定していない従事者や、大会チーム一覧等の情報、また、今

ほど説明しました部分につきましても、今後、適宜更新していく予定。 

（委員より意見） 

・おもてなしコーナーについて、９月といえどもまだまだ暑いため、影

を求めて観覧者がおもてなしコーナーを利用されることが予想される。

対応はお考えか。 

➢おもてなしコーナーには、テントを設置し休憩をできるように計画し

ている。 

・おもてなしコーナーに全国からの方が集まることで、様々な人が交流
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する機会を得ることができる。 

・リハーサル大会にも、スタッフは非常にたくさん必要であると思われ

るが、ボランティアスタッフの人数はどの程度をお考えか。 

➢ボランティアスタッフ登録をしていただいている方は、15名程度。 

今後、その他のスポーツ関係団体にも協力をお願いさせていただく予定。 

 

⑧ ジョイスポパークの開催について 

 （事務局より説明） 

 今年度も、昨年度同様に、米原市伊吹第 1グラウンド、OSPホッケース

タジアムを会場とする予定。 

 午前中には、様々なスポーツ体験コーナーを設置し、参加者の方にスポ

ーツの楽しさを知っていただくほか、多彩なゲストをお招きし、イベン

トを盛上げていただく予定をしている。 

 現在、御声掛けしておりますゲストは、昨年度も本イベントに御協力い

ただきました、国スポ・障スポのイメージソングを歌っておられる、

〔yokko さん〕、現在、日程調整中ですが、ホッケーアンバサダーを務

めておられる〔ロッチ中岡さん〕も昨年度同様に御声掛けしている。 

 そのほかのゲストについては、現在検討中。 

 また、イベントの最後には、わた SHIGA輝く国スポ・障スポのホッケー

会場となっております、OSPホッケースタジアムにて、ホッケーのデモ

ンストレーションゲームを行うことを検討している。 

 昨年以上に、創意工夫し、盛り上げていきたいと考えている。 

（委員より意見） 

・スタッフの依頼についてもなるべく早めに行っていただきたい。 

 

＊協議事項②～⑥について、原案のとおり承認。 

 

４ その他 

① 企業協賛事業の状況報告 

 ２月 14日に市内企業に協賛の依頼を行っている。 

 これまでに、ソロプチミスト長浜様、大阪シーリング印刷株式会社様、

ローザンベリー多和田様より、協賛いただいている。 

 その他にも、数社から協賛のお話をお聞きしており、今後、相談させて

いただく予定。 

 今後も、引き続き市内企業に協賛の相談をさせていただく予定。 

 

５ 今後のスケジュールについて 

 第３回総務企画専門委員会を令和７年１月ごろ開催予定。 
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 状況に応じて、令和６年 12月に開催することもある。 

 

〇全体を通して委員から意見 

・ボランティアが少ないとのことだが、ボランティアについて、実行委員

会の委員に協力依頼を行うことは想定されているのか。 

➢どのような団体に協力依頼を行うかは検討中。スポーツ関係団体につい

ては、協力依頼する予定。 

 

６ 閉会挨拶（理事より挨拶） 

以上 

 

会議の公開・非公開

の別 

■開示 □一部開示（根拠法令等：        ） 

    □非開示 （根拠法令等：        ）    

全部記録の有無 会議の全部記録  □有 ■無  録音テープ記録 □有 ■無 

担 当 課 スポーツ推進課  （内線 2151）渡辺 

 


